

SÉMINAIRE DE L'ATELIER D'ÉCOLOGIE POLITIQUE FRANCILIEN (ÉCOPOLIEN)

12 séminaire de l'atelier d'Écologie Politique Francilien : Quelles limites physiques, environnementales et sociales à l'extraction des ressources minérales ?

Intervenants :

- » José Halloy (Physique, Université de Paris)
- » Judith Pigneur (Génie industriel, NégaWatt)
- » Claude le Guill (sociologie, IRD).

Animateur : Mathieu Chassé (géologie et biochimie, Sorbonne université).

Résumé :

Les bouleversements environnementaux et sociétaux en cours questionnent la soutenabilité de l'extractivisme minier tout en l'encourageant. Alors que l'exploitation minière accentue la pression anthropique sur notre planète, la croissance verte, vantée comme une solution au dérèglement climatique en cours, encourage une consommation exponentielle de matières premières minérales. Ce séminaire vise à discuter et mettre en regard les limites physiques, environnementales et sociales à l'exploitation des ressources minérales en fonction des scénarios de transition environnementale et des futurs envisagés ou désirés.

INFORMATIONS COMPLÉMENTAIRES

Les séminaires de l'Écopolien visent à partager les connaissances scientifiques sur les bouleversements écologiques en cours. Organisés autour d'une conférence, ces séminaires laissent une large place aux discussions avec le public. Ils sont ouverts à toutes et tous, afin de mettre en commun les savoirs scientifiques et les approches venues des sciences humaines et sociales, des sciences de la Vie et de la Terre et des sciences de l'ingénierie. Ces séminaires seront aussi des lieux pour imaginer collectivement des solutions et du rôle futur de la recherche publique. Ils sont organisés avec le soutien de la MSH Paris-Saclay.

» **Pour en savoir plus sur le séminaire**

» **Pour en savoir plus sur l'Écopolien**

Contacts :

steve.hagimont@uvsq.fr

ecopolien-contact@le-pic.org